

Le 4 mars 2025, de 9h00 à 16h30 – Roscoff (29)

Réhabilitation de l'estacade de desserte de l'île de Batz – Port de Roscoff

Compte-rendu de la journée de présentation du projet et des travaux de réhabilitation de l'estacade de Roscoff, assurant la continuité territoriale entre l'île de Batz et le continent.



→ Présentation générale :

Cette structure est une dalle nervurée en béton précontraint, construite en 1969, composée de poutres préfabriquées de longueur 12 m, encastrées sur les piles en béton armé et posées sur la poutre précédente par appui cantilever.

La réhabilitation comprend, pour le tablier, la mise en œuvre d'une précontrainte additionnelle extérieure, pour les piles, la réalisation d'un chemisage en béton armé, pour les semelles, la purge du béton altéré et la reconstitution des parements.

Sous la Maîtrise d'Ouvrage de la Région Bretagne, le projet a été réalisé par la maîtrise d'œuvre ARCADIS et les travaux confiés au groupement d'entreprises Bouygues TPRF / VSL France / MARC-SA.

Compte-tenu de la typologie de l'ouvrage, de l'agressivité des lieux, de sa position dans un Site Patrimonial Remarquable, l'intervention est particulièrement délicate.

→ Programme :

Les participants ont suivi et activement participé au programme, dont chaque étape a été portée par les exposés suivants :

- Logistique et présentation AFGC : [présentation](#)
- Organisation de la maîtrise d'ouvrage : [présentation](#)



- Historique du projet, enjeux de l'opération : [présentation](#)



- La conception du projet de réparation : [présentation](#)



- Les travaux : [présentation](#)



- Appel à projet instrumentation innovante, le projet Syracuse : [présentation](#)



→ Déroulement :

Près de 50 participants se sont retrouvés dans la salle de la CCI pour les conférences le matin, puis au restaurant Le Transmanche.



La visite s'est ensuite déroulée l'après-midi avec trois groupes.



→ Remerciements :

L'AFGC remercie l'ensemble des intervenants, la Région Bretagne (MOA), le bureau d'études ARCADIS (MOE), les entreprises, Bouygues TPRF/VSL/MARC-SA, ainsi que Nantes Université et Sixense Monitoring, pour leur accueil et leur disponibilité qui ont contribué au succès de cette journée.